

TÁCTICA EN AJEDREZ. 4- EL ATAQUE DOBLE CON JAQUE

March 22, 2021

Categorías: Ajedrez, Táctica

Etiquetas: Ajedrez, Ajedrez en el Colegio, Ajedrez en la escuela, Aprender Ajedrez, Ataque con rayos X, Ataque Doble, Ataque Doble con Jaque, Caballo y Alfil contra Rey, Chess, Clavada, Coronación, Coronación del Peón, Dama contra Peón de Torre en séptima, Dama contra Peón en Séptima, Dama contra Peón en sexta, de Alfil en séptima, Enseñanza del Ajedrez, Finales, Finales de Ajedrez, Finales de Torres, Innovación Educativa, Jaque, Jaque Mate, Lecciones Ajedrez, Oposición, Oposición en Ajedrez, Partida de Ajedrez, Pedagogía del Ajedrez, Philidor, Piezas de Ajedrez, Posición Philidor, Promoción a Dama, Promoción a otra Pieza, Puente de Lucena, Regla del Cuadrado, Rey y Dama contra Rey, Rey y dos Alfiles contra Rey, Rey y dos Torres contra Rey, Rey y Peón contra Rey, Rey y Torre contra Rey, Tablero Ajedrez, Táctica, Táctica de Ajedrez, Táctica y Estrategia, Táctica y Estrategia en el Ajedrez



El ataque doble con Jaque es un **ataque doble** en el que una de las piezas amenazadas del contrario es el Rey. Esto le da especial potencia a este motivo táctico porque el rival está obligado a atender el Jaque y con muchas probabilidades vamos a obtener ventaja de material.

A diferencia de un Ataque Doble normal, nuestro Rey no puede realizar un Ataque Doble con Jaque, es una obviedad porque un Rey no puede dar Jaque a otro Rey. El resto de las piezas sí pueden hacerlo.

ATAQUE DOBLE CON JAQUE PROVOCADO POR UN PEÓN.

El Peón cuando está colocado en la mitad del tablero del rival se convierte en una pieza bastante peligrosa, especialmente si consigue llegar a la séptima fila.



Como vemos en el ejemplo, un Peón de las Blancas ha conseguido llegar a e7 realizando un Ataque Doble con Jaque a las Negras. El Peón de e7 está amenazando al Rey en f8 y a la Torre en d8. El Peón de e7 no puede ser capturado de ninguna forma y las piezas Negras tienen que atender al jaque del Peón. Están obligadas a mover al Rey para salir del Jaque y las Blancas podrán capturar la Torre Negra de d8 con una ganancia de material que puede ser definitiva.

ATAQUE DOBLE CON JAQUE PROVOCADO POR UN ALFIL.

El Ataque Doble con Alfil es un motivo táctico de gran belleza. Cuando van acompañado con Jaque además son muy potentes debido a la movilidad de éstos.



Tras un despiste de las Blancas, las negras mueven ..., Axd4+ provocando un Ataque Doble con Jaque. El Alfil de las Negras amenaza al Rey de las Blancas con Jaque y al mismo tiempo amenaza a la Dama de las Blancas. El Alfil Negro está protegido por su Caballo de c6 y sólo puede ser tomado por la Dama Blanca que irremediablemente va a caer en el siguiente movimiento. Las Blancas también podrían optar por mover el Rey para atender al Jaque pero la Dama Blanca igualmente va a caer en el siguiente movimiento.

ATAQUE DOBLE CON JAQUE PROVOCADO POR UN CABALLO.

Como ya se ha mencionado en ocasiones anteriores, el **Ataque Doble** realizado por un Caballo es uno de los motivos tácticos más elegantes y espectaculares y en muchas ocasiones lleva consigo, además de la propia belleza de la jugada, la ganancia de material.



Puede verse en el tablero como las Blancas han movido Cf6+ atacando doblemente al Rey y a la Dama de las Negras. El Caballo no puede ser capturado y por la idiosincrasia del movimiento de los Caballos ninguna pieza puede ser interpuesta. Las Negras están obligadas a atender al Jaque de las Blancas y el Caballo de f6 podrá capturar la Dama de d7 en la siguiente jugada. Puede que las Blancas terminen no ganando la partida, pero la satisfacción y la alegría del jugador de Blancas al llegar a casa será casi la misma que si hubiera ganado.

ATAQUE DOBLE CON JAQUE PROVOCADO POR UNA TORRE.

Las Torres, como piezas mayores que son, también tienen una potencia superior y dado que pueden controlar toda una fila y una columna completa, el Ataque Doble con Jaque por una Torre es un tema táctico muy usado y recurrente en las partidas.



Vemos como la Torre de Negras situada en d1 realiza un Ataque Doble al Rey con Jaque y a la Dama de Blancas situada en b1. Las Blancas tienen que sacar al Rey del Jaque y perderán irremediablemente su Dama.

ATAQUE DOBLE CON JAQUE PROVOCADO POR LA DAMA.

La Dama es la pieza más poderosa en el tablero y en partidas abiertas el Ataque Doble con Jaque puede ser especialmente dañino para el rival. Dado que la Dama puede controlar toda una fila, más una columna, más dos diagonales al mismo tiempo, este recurso táctico es muy usado.



La Dama de Blancas mueve a d6 realizando un ataque doble al Rey situado en b8 con Jaque y a la Torre situada en f8. En este caso el Ataque Doble viene dado por dos diagonales. Las Negras tienen que atender el Jaque y las Blancas capturarán la Torre de f8 al siguiente movimiento.



La Dama de Blancas mueve a d6 realizando un ataque doble al Rey situado en b8 con Jaque y al Alfil situado en la misma fila que la Dama, en g6. En este ejemplo vemos como la Dama ataca al Rey por la diagonal y al Alfil por la fila. Las Negras tienen que atender al Jaque y mover el Rey las Blancas tomarán el Alfil de g6 al siguiente movimiento.

En resumen, diremos que el Ataque Doble con Jaque es un tema táctico esencial y que todo jugador de Ajedrez debe conocer por su potencia y por la cantidad de veces que puede darse en una partida por ambos bandos. Es muy importante estar atentos siempre a la posición y buscar estas posiciones de ataque doble que pueden darnos muchas ventajas.

